
致︰西貢區議會 

主席及全體委員 

二零一六年七月五日 

西貢區議會全體會議上提出的動議 

要求政府加強支援本地回收業 

背景︰ 

目前香港回收業將廢料回收後，主要工作是篩選、清洗、切碎、包裝和出口

到外地，本地再造業極少。換言之，香港的回收商只是外地再造業和其他加工業

的原材料供應者，屬低技術、低增值的行業，其利潤完全取決於國際收購價格，

本地回收商沒有太大議價空間。 

   運作成本高亦是本地回收再造業面對的另一大問題。以現時在環保園設立塑 

膠資源再生中心的仁愛堂為例，該中心以收集廢棄膠樽為主，但膠樽重量輕、體

積大，每車只可運輸 0.5 至 0.8 公噸，加上環保園位置偏遠，運輸成本非常高。

估計每公噸營運成本高達六千元，但廢膠循環再造後的售價僅及成本一半。該中

心營運至今，一直錄得虧損，早前更公佈將於本年底結束營運。 

    都市固體廢物過多一直都是香港根深蒂固的問題之一，環保團體所提倡的環

保 4R 當中，循環再造(Recycle)及廢物重用(Reuse)並沒有得到應有的支援，令香

港對堆填區的依賴過大。因此，我們希望政府加強支援本地回收業，減少都市固

體廢物的生產量，以減低本地對堆填區的依賴。 

   故此，我們要求政府加強支援本地回收業。 

動議措辭：「要求政府加強支援本地回收業」 
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